

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Les Panthères et les enseignements du revers en Angola



Photo: DR/L'Union

Fahd Ndzengue et Junior Assoumou Akue font partie de ces alternatives qui n'ont pas marqué de points à Luanda

Willy NDONG
Libreville / Gabon

AVANT la rencontre de lundi dernier au stade du 11-Novembre de Luanda, entre l'Angola et le Gabon, pour le compte de la 6e et dernière journée des éliminatoires de la Can-2021, les Panthères avaient déjà validé, quatre jours plus tôt, leur ticket pour le Cameroun. Pour certains, l'opposition contre les Panancas Negras n'avait plus d'enjeu véritable. Pour d'autres, l'intérêt était double: conserver la tête du groupe D afin d'avoir un tirage au sort clément lors de la Can-2021 et, surtout, avoir une idée du niveau réel de nos remplaçants. Dans la mesure où face à l'Angola, le Gabon était amputé de ses éléments majeurs: Pierre-Emerick Aubameyang, Aaron Boupendza, Denis Bouanga, Mario Lemina et Didier Ndong. Finalement, au sortir du match contre les Gazelles noires d'Angola, le Gabon a perdu la tête du groupe D et les remplaçants n'ont pas été à la hauteur des espérances placées en eux. Ce qui nous amène à poser la question suivante: que serait-il advenu de notre sélection si les autorités n'avaient pas affrété à temps un aéronef pour le transport de nos expatriés? "Si ça n'avait pas été le cas, les

Panthères, faute de disposer d'un effectif compétitif, n'auraient certainement pas battu les Léopards de la RDC. Le sélectionneur Patrice Neveu aurait été en très grande difficulté au moment de composer une autre liste", observe une source proche de l'encadrement technique des Panthères au terme de la dernière rencontre perdue. **PROFONDEUR DE BANC.** Cette défaite remet au goût du jour l'épineux problème de la profondeur de banc de notre sélection et de l'absence du championnat national. Car depuis cinq ans, la sélection gabonaise fanion tourne quasiment avec les mêmes joueurs. Au point où certains d'entre eux, au fil des ans, sont devenus de véritables abonnés du banc de touche. Sans source de motivation, si ce n'est l'attente chaque fois de la fameuse prime de regroupement ou, mieux, celle du match gagné. À Luanda, face à une équipe rajeunie, les Panthères auraient pu encaisser cinq buts si les attaquants angolais n'avaient pas été maladroits en première période durant laquelle ils ont touché une barre et un poteau. En plus d'un duel perdu face à Donald Nze. Pis, les Gabonais ne se sont créés aucune occasion de but. Ce qui dénote tout simplement

un manque de plan de jeu et une incapacité à créer le danger dans les 30 derniers mètres adverses. En attaque, Fahd Ndzengue ne savait pas ce qu'il était venu faire sur le terrain. Tantôt latéral, attaquant de couloir, axial. Le jeune homme n'a marqué aucun point. Idem pour Kevin Mayi qui n'a été d'aucun apport. Le néophyte Anthony Zue Oyono

Omva a tenté quelques incursions dans l'arrière-garde adverse. Mais sans plus. Guelor Kanga a, pour sa part, abusé de longs ballons (sans destinataire) au cœur de la défense angolaise. Alors que Jim Allevinah a été trop limite. Rare satisfaction gabonaise, Lloyd Palun a confirmé ses bonnes dispositions. La piètre prestation des Panthères en Angola a

ainsi mis à nu les limites des solutions de rechange aux cadors. Le pire est vraiment à craindre en cas de forfaits de ces derniers. C'est pourquoi il est urgent de lancer un bon National-Foot qui peut offrir au sélectionneur national un vivier de plusieurs joueurs, dans lequel il pourrait dénicher des éléments capables d'amener un supplément de concurrence

chez les Panthères. De son côté, le ministre des Sports, Franck Nguema a eu sa lecture. " Cette défaite doit nous interpeller sur nos insuffisances en l'absence de certains joueurs clés et la jeunesse de certains de nos talents qui vont s'améliorer. Mais nous sommes déjà qualifiés pour la Can 2021. Nous allons par conséquent continuer à travailler ".



MINISTÈRE DE L'ÉNERGIE ET DES RESSOURCES HYDRAULIQUES

AVIS À MANIFESTATION D'INTERET

(SERVICES DE CONSULTANTS-FIRMES)
(REPUBLIQUE GABONAISE)

EN VUE DU RECRUTEMENT D'UN CONSULTANT (FIRME) DEVANT FOURNIR L'ASSISTANCE TECHNIQUE DANS LE CADRE DE LA RÉALISATION DE L'ÉTUDE INSTITUTIONNELLE, ORGANISATIONNELLE, TECHNIQUE ET TARIFAIRE DU SOUS-SECTEUR DE L'ASSAINISSEMENT

N° d'Avis à manifestation d'intérêt : AMI N°001/PIAEPAL/BAD/GAB/MERH/UCP/2021
 Secteur : Eau et Assainissement
 Financement : BAD N°2000200003602
 AGTF N°S050200000651
 N° Identification du Projet : P-GA-E00-001

- La République Gabonaise a reçu un prêt de la Banque Africaine de Développement (BAD) et de l'Africa Growing Together Fund (AGTF) afin de couvrir le coût du Programme de développement du secteur de l'eau et de l'assainissement au Gabon, premier sous-Programme Intégré pour l'Alimentation en Eau Potable et l'Assainissement de Libreville «PIAEPAL» - Volet 1: Eau potable et à l'intention d'utiliser une partie des sommes accordées au titre de ce prêt pour financer le contrat de services d'un Consultant (Firme) qui sera chargé de fournir l'assistance technique dans le cadre de la réalisation de l'étude institutionnelle, organisationnelle, technique et tarifaire du sous-secteur de l'assainissement.
- Les services attendus au titre du contrat à conclure seront réalisés sous la supervision du Coordonnateur du projet, et comprennent notamment :
 - L'analyse de l'état actuel du sous-secteur de l'assainissement des eaux usées ;
 - L'analyse de l'état actuel du sous-secteur de l'assainissement des eaux pluviales ;
 - La proposition d'un nouveau cadre institutionnel et organisationnel du sous-secteur de l'assainissement ainsi qu'une vision précise et globale du rôle des acteurs ;
 - L'analyse de la motivation des populations urbaines à contribuer à l'entretien des équipements publics et proposition d'un modèle de structure tarifaire du sous-secteur de l'assainissement ;
 - La proposition d'un modèle d'organisation du service public de système d'assainissement ;
 - L'élaboration des textes législatifs et réglementaires correspondants au sous-secteur de l'assainissement.
- La mission est prévue de démarrer, à titre prévisionnel, au troisième trimestre de l'année 2021 pour une durée de huit (08) mois.
- Le Ministère de l'Énergie et des Ressources Hydrauliques (MERH), à travers l'Unité de Coordination du Projet du Projet « PIAEPAL », invite les Consultants (Firmes) ou Bureaux d'Études à présenter leurs candidatures en vue de fournir les services décrits ci-dessus.
- Les Consultants (Firmes) ou Bureaux d'Études éligibles et intéressés doivent fournir les informations, en langue française, sur leurs capacités et expérience démontrant qu'ils sont qualifiés pour la réalisation des prestations susmentionnées: références des prestations similaires, expériences dans des missions comparables, disponibilité de personnel qualifié y joindre liste et toute information jugée pertinente.
- Les critères d'éligibilité, l'établissement de la liste restreinte et la procédure de sélection seront conformes à la Politique de passation des marchés pour les opérations financées par le Groupe de la Banque Africaine de Développement (Édition d'Octobre 2015), qui sont disponibles sur le site web de la Banque à l'adresse : <http://www.afdb.org>.
- Les Consultants (Firmes) intéressés peuvent obtenir des informations supplémentaires relatives à la mission à l'adresse mentionnée ci-dessus aux jours et heures ouvrables ou en faisant une demande formelle par écrit ou par E-mail : du lundi au vendredi, aux heures d'ouverture de bureaux suivantes : de 06 h 30 mn à 16 h 00 mn (heure locale, TU+1).
- Les expressions d'intérêt, en quatre (04) exemplaires (1 original + 3 copies, version papier et électronique) rédigées en français, peuvent être envoyées par courrier recommandé ou déposées directement avec accusé de réception, à l'adresse ci-dessous, au plus tard le 26 avril 2021 à 10h00 mn (heure locale, TU+1).
- Les manifestations d'intérêt porteront expressément la mention : « Réponse à l'Avis à Manifestation d'Intérêt N°001/PIAEPAL/BAD/GAB/MERH/UCP/2021 en vue de dresser une liste restreinte des firmes à consulter dans le cadre du recrutement de la Firme devant fournir l'assistance technique dans le cadre de la réalisation de l'étude institutionnelle, organisationnelle, technique et tarifaire du sous-secteur de l'assainissement ». « A ouvrir uniquement qu'en présence de la Commission de dépouillement des candidatures ».

Les manifestations d'intérêt seront préparées et soumises à l'attention de :

Monsieur le Coordonnateur du Projet
 Unité de Coordination du Projet « UCP-PIAEPAL »
 Immeuble du Ministère de l'Eau et de l'Énergie
 Bâtiment C, 3^{ème} Etage
 Pont de Gué-Gué ; Impasse André MBA OBAME
 BP : 1172 Libreville, République Gabonaise
 Téléphones : (+241) 07 17 91 65/(+241) 06 33 06 95
 E-mail : ucp_piaepal18@yahoo.com

Gervais NGUEMA MBA
 Coordonnateur du Projet PIAEPAL